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REUNIÃO DE APRESENTAÇÃO DO PROGRAMA “PENSO, LOGO DESTINO” 

Na tarde do dia 21 de março, o Comitê Itapocu
participou de uma reunião organizada pelo Instituto de
Meio Ambiente - IMA em parceria com a Amvali, onde foi
apresentado o Programa “Penso, Logo Destino”.
Esse programa tem o objetivo de conscientizar e
envolver a população catarinense para realizar o
descarte correto de resíduos sólidos na natureza, e será
executado em três etapas: Logística Reversa, Coleta
Seletiva e Resíduos Orgânicos. O intuito é que após o
desenvolvimento das três fases do projeto, Santa
Catarina seja o estado brasileiro que mais recicla e
reutiliza e que menos produz resíduo.

Na primeira fase do Projeto consiste na implantação de ações voltadas aos consumidores para a devolução dos
produtos e embalagens após a utilização. Os produtos que devem ser devolvidos aos comerciantes são
lâmpadas fluorescentes, eletroeletrônicos e seus componentes, resíduos e embalagens de óleos lubrificantes e
de agrotóxicos, pneus, pilhas e baterias.
Para isso, o IMA firmou parcerias com entidades gestoras responsáveis pelo recolhimento e destinação desses
produtos. Assim, os materiais recebem a destinação correta e podem, inclusive, ser transformados em novos
produtos ou utilizados para outros fins, como é o caso do pneu que pode ser usado na construção civil e até na
siderurgia.
De acordo com o técnico Cícero Almeida do IMA, o projeto será executado incialmente em municípios de até 20
mil habitantes (pequeno porte), depois em cidades de 20 mil a 50 mil habitantes (médio porte), e por fim, em
municípios com mais de 50 habitantes (grande porte). Portanto, nesse primeiro momento, a finalidade é
mobilizar a adesão ao programa por parte dos seguintes municípios da Bacia do Rio Itapocu: Corupá,
Massaranduba, São João do Itaperiú e Schroeder, os quais foram convidados a participar da reunião.

AÇÃO DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL EM MASSARANDUBA

Na manhã do dia 21 de março, em alusão ao Dia
Mundial da Água, o Comitê Itapocu, por meio de
parceria entre Secretaria da Educação de
Massaranduba, Amvali e sua entidade executiva
Univille, realizaram uma palestra e atividade de
educação ambiental na Escola Municipal de
Ensino Fundamental (EMEF) Ministro Pedro Aleixo
em Massaranduba/SC.
O tema abordado com alunos do 4º ano foi Análise de Água. Utilizando um ecokit de monitoramento,
analisou-se a qualidade da água de determinados parâmetros: oxigênio dissolvido, pH e as formas de
nitrogênio amônia, nitrato e nitrito. Analisou-se uma amostra de água de poço trazida por uma aluna
e outra amostra de água tratada da torneira e depois comparou-se e discutiu-se os resultados
obtidos. 
Por fim, foi entregue um questionário para ser respondido em conjunto pelos alunos. O intuito dessa
ação foi a sensibilização da importância da água que é indispensável para realização de diversas
atividades humanas.



COMITÊ ITAPOCU REALIZA 58ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Na tarde do dia 23 de março, no auditório da Inspetoria
do CREA/SC de Jaraguá do Sul, o Comitê Itapocu se
reuniu e realizou a sua 58ª Assembleia Geral Ordinária. A
reunião marcou o retorno dos encontros presenciais do
comitê. 
Durante a assembleia ocorreu a apresentação da nova
entidade executiva Univille, que foi escolhida por meio
do Edital FAPESC nº 32/2022 para execução do Projeto
de Fortalecimento dos Comitês de Bacia Hidrográfica do
Norte de Santa Catarina. Para apresentação da equipe 
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 AUDIÊNCIA PÚBLICA DE APRESENTAÇÃO DO PROJETO SEIS

Na noite do dia 28 de março, no auditório do Centro
Empresarial de Jaraguá do Sul (CEJAS), o Comitê
Itapocu participou da apresentação do projeto “Setores
Especiais de Industrialização Sustentável”, conhecido
como SEIS.
A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por intermédio das
Secretarias de Desenvolvimento Econômico e Inovação,
de Administração e de Planejamento e Urbanismo,
apresentou uma síntese do projeto.

técnica e das atividades que estão previstas, estiveram presentes a professora Dra. Therezinha Maria Novais de
Oliveira e Sergio Odilon Fischer que são os coordenadores do Projeto.
A seguir, a plenária discutiu e aprovou o Plano de Comunicação e Mobilização Social, o Plano de Capacitação e
o Plano de Trabalho, os quais serão executados em 2023 pela Univille. 
Outro tema abordado pelos membros na reunião foi a reestruturação do órgão gestor de recursos hídricos de
Santa Catarina. Ainda não está definido se as atribuições ficarão a encargo da Secretaria de Estado do Meio
Ambiente e da Economia Verde - SEMAE ou do Instituto de Meio Ambiente - IMA.
Além das entidades membro, participaram representantes da comunidade indígena Tarumã, cuja aldeia está
situada em Araquari, e que manifestaram interesse de fazer parte da composição do comitê no segmento
População da Bacia. 

O SEIS abrange três áreas rurais de Jaraguá do Sul que possuem vocacionamento para implantação de
indústrias, sendo elas: entre os bairros João Pessoa e Santa Luzia (SEIS Norte), entre o bairro Rio Cerro II e o
início da Serra de Pomerode (SEIS Sul) e entre o bairro Nereu Ramos e o limite com Corupá (SEIS Oeste).
O projeto tem como objetivo atrair empresas para Jaraguá do Sul, com o mínimo de impacto ao meio ambiente,
com intuito de aumentar a arrecadação de ICMS, principal receita do município que decaiu 40% nos últimos
anos.
No SEIS Norte, localizado na sub-bacia do Rio Itapocuzinho está prevista uma Área de Preservação Permanente
(APP) de 50 metros no entorno do Rio Itapocuzinho para preservação das matas ciliares.


